

VANGUARDIA

# Critican gris panorama en inseguridad y deuda; Coahuila en primeros lugares

*El evento organizado por la Fundación Rafael Preciado y la Konrad Adenauer Stiftung, contó con la presencia de expertos como Francisco Uriostegui, analista de Moodys; Marco Fernández, investigador de “México Evalúa” y Gerardo Rodríguez, director general de “México Seguridad”*

**FUENTE: JESÚS CASTRO**

viernes, 21 de junio del 2013

Saltillo.- Coinciden expositores del Foro Inseguridad y Deuda en que Coahuila continúa ocupando deshonrosos primeros lugares en dichos aspectos, sin que hasta la fecha se esté haciendo algo para mejorar el oscuro panorama de la entidad.

El evento organizado por la Fundación Rafael Preciado y la Konrad Adenauer Stiftung, contó con la presencia de expertos como Francisco Uriostegui, analista de Moodys; Marco Fernández, investigador de “México Evalúa” y Gerardo Rodríguez, director general de “México Seguridad”.

Para introducir al tema, el líder estatal del PAN, Carlos Orta, dio un panorama del “caos financiero” provocado por la megadeuda generada durante el sexenio anterior en Coahuila, y que provocó que en la actual administración los pocos programas que existen son con tintes electorales, y la obra pública son conclusiones de proyectos no propios.

En ese rubro, Marco Fernández explicó que Coahuila ocupa el primer lugar entre los estados que multiplicaron su deuda per cápita de .1 a 7.1 por ciento del PIB estatal, llegando a un endeudamiento de 36 mil millones 384 mil.16 pesos.

Según explicó, Coahuila también ocupa el primer lugar entre los Estados cuyos habitantes pagan más por concepto de deuda, dado que cada coahuilense pagará 11 mil 555.43 pesos. Pero más aún, revela que sus recursos no fueron gastados en inversión pública, pues del 2009 al 2011, bajó ese rubro de 20 al 13 por ciento, con un pico de 40 por ciento en 2010.

Por su parte, Gerardo Rodríguez señaló que el Estado se encuentra en el top 10 de los más inseguros del país, y un incremento en el delito de secuestro, además de aumentar delitos de alto impacto en contra de medios de comunicación, sector privado y autoridades de gobierno.

Expuso que en lo que va del sexenio aumentó significativamente la percepción sobre inseguridad a nivel local y los niveles de victimización, y un debilitamiento de instituciones de gobierno por escenarios de corrupción, sobre todo en Saltillo, Torreón, Piedras Negras y Acuña.